
Protokoll Ortsbeiratssitzung Ellershausen am 14.09.2022

Teilnehmer: Lars Stöber, Ingke Deimel-Kunkel, Gisela Brosch, Mario Ziegler,
Hilmar Stöber

Gäste: Horst Buchholz, Reinhard Müller

Beginn Sitzung: 19:30 Uhr Ende:    21:00 Uhr

TOP:  

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Bericht des Ortsvorstehers
3. Freiwilligentag am 24.09.2022
4. Verwendung Haushaltsmittel 2022
5. Verwendung Sofortmittel 2022
6. Sachstand Nahwärmeprojekt
7. Notfallplan Stromausfall
8. Bürger:innen haben das Wort
9. Verschiedenes

1. Nachdem der Ortsvorsteher die Vollzähligkeit des Ortsbeirates festgestellt hat, eröffnet er 
die 3. diesjährige Sitzung um 19.30 Uhr.
Auf Nachfrage ergaben sich keine Anmerkungen zum Protokoll vom 04.05.2022.

2. Für das Baugrundstück „Am Ahrenbach 7“  ist bei der Stadt ein Kaufantrag eingegangen.
Da weiter nichts bekannt ist, will der Ortsvorsteher weitere Erkundigungen über den 
Interessenten und das geplante Projekt einholen. Eine Stellungnahme erfolgt dann nach 
Abstimmung so schnell als möglich.

Für das Schneiden der Hecke „An der Trift“ ist die Stadt zuständig, die einen Dienstleister 
beauftragt. Die Hecke soll jährlich beschnitten werden, davon jeweils 1/3 „auf den Stock“.

Der Fußgängertunnel vom Rückchen zur Großen Gasse liegt ebenfalls im 
Zuständigkeitsbereich der Stadt. Die Reparaturarbeiten an der Treppe sind allerdings erstmal 
zurückgestellt.

Wegen der Infotafel für den Königsbalkon steht man mit dem Stadtarchiv in Kontakt bezgl. 
der verfügbaren Quellen. Die Tafel soll noch in 2022 beschafft werden.

Der Bearbeitung des Dorf-Wanderweges wird sich nach Angaben des Naturparks noch weiter 
hinziehen. Herr Lindner erstellt nach Streckenbegehung aktuell eine Kostenaufstellung.

Der Hundekotbeutel am Bootsanleger ist aufgestellt und wird auch gut angenommen.

Im Stadtblatt werden aktuell die Dörfer vorgestellt. Der Ortsvorsteher hat der Stadt 
diesbezüglich einen Text und Bilder zukommen lassen.



Das Freiräumen des Solgrabens von umgestürzten Bäumen ist veranlasst, kann aber erst im 
Herbst / Winter ausgeführt werden.

Die Haushaltsmittel 2023 sind angemeldet.

Weiterhin nahm der Ortsvorsteher am Waldbegang der Stadt am 10.09.22 teil.

Am 13.09.22 nahmen Lars Stöber und Hilmar Stöber am Ortstermin mit Herrn Scharf vom 
Bauamt sowie SOFERO bzgl. der Solgrabenbrücke, Bachstraße, Hopfenberg und Königsbalkon 
teil:
Die Kurve an der Solgrabenbrücke (beim Bootsanleger) wird schnellstens erweitert, damit die
Rüben-LKW keine weiteren Flurschäden verursachen. Die bestehende Kurve soll nach außen 
durch eine Teerdecke erweitert werden.
Die rollstuhlgerechte Absenkung des Gehwegs in der Bachstraße zum Friedhof soll ebenfalls 
erfolgen.
Die Beseitigung der Verwurzelung der Straße „Am Hopfenberg“ erweist sich als aufwendig 
und wird derzeit von Herrn Scharf auf Machbarkeit überprüft.
Das Dach des Königsbalkons wird von der Stadt mit einem Hochdruckreiniger vom Moos 
befreit.

3. Für den Freiwilligentag am 24.09.22 sind 2 Container für Grünschnitt und Sperrmüll bestellt.
Als Arbeiten sind vorgesehen: Entrümpelung Fuchsbau und Keller des Königsbalkons

             Restauration Tür Fuchsbau, Anstrich der Tür und der Tore des
Gerätehauses, kleinere Instandsetzungsmaßnahmen, z.B. am 
Zaun des Spielplatzes
Heckenpflanzung um die Glascontainer
Grünpflege auf dem Friedhof

4. Die Mittel für 2022 stehen im Haushalt 2022 zur Verfügung.
Ingke Deimel-Kunkel  wird im September mit Hilfe der Eltern des Dorfes ein neues Spielgerät 
für den Spielplatz aussuchen und die Auswahl an die Stadt weiterleiten.
Die Infotafel am Königsbalkon wird in Auftrag gegeben, sobald der Text, durch das 
Stadtarchiv mit verfügbaren Quellen belegt, fertig ist.

5. An Soforthilfemitteln stehen uns für dieses Jahr 2.400,-- € zur Verfügung. Es sollen im 
wesentlichen Holzmaterial, Büsche und ggf Bäume gekauft werden.

6. Der Ortsvorsteher berichtet von mehreren Treffen der Nahwärmegruppe.
Der Kreis veranstaltet am 19.09.22 in Oberhone einen Infoabend – es soll ein Netzwerk im 
Kreis gebildet werden mit Orten, die am Thema Nahwärmenetz arbeiten.
Ein zweiter Infoabend für Ellershausen ist  am 25.10.22 im Dorfzentrum vorgesehen.

7. Für die Krisenfertigkeit des Dorfes bei einem möglichen mehrtägigen Stromausfall im Winter 
will Lars Stöber einige Infos für die Dorfbewohner erarbeiten und diesbezüglich in 
Ziegenhagen nachfragen, wo schon ein Notfallplan besteht. Die Informationen sollen 
ausgehängt sowie in der Ellershäuser WhattsAppGruppe und per Mail verschickt werden.
Als Sammel- und Informationspunkt bei einem länger als 24 Stunden anhaltenden 
Stromausfall soll das Dorfzentrum bzw. Feuerwache angedacht werden. Angeregt und 
dringend empfohlen wurde eine Erweiterung der Benzinreserven für das Notstromaggregat 



der Feuerwehr, da ohne Nachschub nur eine Betriebszeit von ca. zwei Stunden sichergestellt 
ist.
Bei der Gelegenheit stellt der Wehrführer Mario Ziegler fest, daß es im 
Feuerwehrstützpunkt keine Einspeisemöglichkeit für Notstromaggregate gibt.
Der Ortsvorsteher will  hierüber die Stadt informieren, dass diese mit Priorität 1 installiert 
wird.

8. Auf Nachfrage von Reinhard Müller bzgl. der Umgestaltung der Unterführung an der 
Auebrücke, teilt  der Ortsvorsteher mit, dass die Planungen laufen und mit einem Beginn der 
Arbeiten bis spätestens 2024 zu rechnen ist.

9. Horst Buchholz erwähnt den schlechten Zustand des Bolzplatzes sowie der dazugehörenden 
Hecke. Die Wildschweine hinterlassen regelmässig Schäden wodurch eine Nutzung des 
Platzes kaum möglich ist.
Der Ortsvorsteher will dieses bei der Stadt vorbringen.

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 23.11.2022 um 19:00 Uhr im Dorfzentrum statt. 
Anschlließend erfolgt ein gemeinsames Essen des Ortsbeirates (inkl. Partner) in „Der Linde“, 
Kleinvach.

 
        

Gezeichnet

Gisela Brosch  (Schriftführerin) 


